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Saúde é a mais afetada pelo corte
de R$ 13,3 bi do governo federal
Em plena campanha eleitoral nos municípios, com diversos 
compromissos assumidos, especialmente na área da saúde, 
o Ministério da Saúde foi o mais atingido pelo congelamento 
de R$ 13,3 bilhões no Orçamento Geral da União. Pelo decreto 
publicado na segunda à noite, o Ministério da Saúde teve R$ 
4,5 bilhões bloqueados, R$ 100 milhões a mais que o valor 
retido no Relatório Bimestral de Receitas e Despesas publi-
cado em julho. As demais pastas tiveram alívio orçamentá-
rio, por causa da reversão do contingenciamento de R$ 3,8 

bilhões. Mesmo com a redução na verba congelada, o Minis-
tério das Cidades, que é responsável pelas políticas gerais e 
setoriais para os municípios como habitação, saneamento 
ambiental e transportes, ficou em segundo lugar nos cortes, 
com R$ 1,8 bilhão. O Ministério da Educação ficou em ter-
ceiro, com R$ 1,4 bilhão. O contingenciamento ocorre quando 
há falta de receitas que comprometem o cumprimento da 
meta de resultado primário (resultado das contas do governo 
sem os juros da dívida pública). Bandeirada l  
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Outubro Rosa: Atenção 
ainda mais especial 
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RENOVAR, COM FÉ EM DEUS E A FORÇA DO POVO!

NO VERMELHO
Tarifa da energia
elétrica entrou na

‘pior bandeira’
neste início de mês

l Economia 7

PARA 2025
Governo do Estado 
projeta orçamento
total de R$ 78,7 bi,

15% maior que 2024
l Geral 4

Outubro recebe a cor rosa para evidenciar os cuidados ainda mais especiais com a saúde da mulher. O ‘Outubro 
Rosa’ busca conscientizar, prevenir e diagnosticar do câncer de mama e também de colo de útero e, por isso, 
toda estrutura de saúde da rede pública e privada intensifica as ações para alertar as mulheres sobre a doença 
e incentivar os cuidados. Em Cascavel, neste ano já foram realizados mais de 13 mil mamografias e 21 mil exa-
mes de colo de útero. Vale reforçar que Uopeccan oferece o exame de mamografia, gratuitamente, o ano todo. O 
agendamento também pode ser feito de forma online pelo portal outubrorosa.uopeccan.org.br. l Geral 6
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COPA DO BRASIL
Semifinais iniciam
hoje com polêmica

sobre a data dos
confrontos
l Esportes 9
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme Cascavel é escolhida para 

sediar curso nacional 
de motociclismo da PRF
Cascavel – Devido à estrutura 
que oferece a PRF (Polícia Ro-
doviária Federal) de Cascavel 
está sediando o 25° Curso de 
Formação de Motociclismo 
para policiais de todo o Brasil. 
Os policiais precisam passar 
pela formação para se torna-
rem agentes de segurança que 
poderão trabalhar na escolta 
de chefes de estado. Este é o 
terceiro curso neste ano rea-
lizado na cidade que acaba 
sendo referência para o país. 

Na tarde de segunda-feira 
(1º) os policiais fizeram uma 
aula prática nas ruas do Bair-
ro Tropical 2, região Oeste da 
cidade. Mesmo sob o calorão 
de mais de 32 graus, o treina-
mento foi realizado por eles 
e acompanhado por curiosos 
que passaram pelo local. Neste 
módulo que iniciou há cerca de 
um mês, 25 PRF’s participam 
das aulas. 

Leonardo Gonzalez, Coor-
denador Pedagógico de Segu-

PRF adere a serviço de indicação de 
condutores que cometeram infrações
Brasília – Todos os dias, mi-
lhares de condutores e veícu-
los são fiscalizados pela PRF 
(Polícia Rodoviária Federal). 
Apesar de identificar as irregu-
laridades e fazer as autuações, 
nem sempre os condutores 
que cometeram as infrações de 
trânsito eram de fato respon-
sabilizados pela irregularidade 
cometida no trânsito. Isso por-
que os proprietários dos veícu-
los autuados tinham que ir até 
uma unidade da PRF ou utilizar 
um formulário encaminhado 
junto à notificação para fazer a 
indicação do condutor infrator.

Desde o início deste mês, 
esse processo está mais sim-
ples, já que a PRF aderiu ao 
serviço “Real Condutor Infra-
tor”, desenvolvido pela Sena-

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

IGNACIA BONIFACIO (96)
MARQUIDES ELZER (76)
JOAO SALOMAO DE SOUZA (68)
DIEGO VIDAL (51)

rança do Curso de Formação 
de Motociclistas da PRF disse 
que o treino ocorreu em um lo-
teamento em construção para 
manter a segurança dos agen-
tes do curso, que segue até o dia 
12 de outubro. “Temos policiais 
rodoviários federais de todo o 
país que vieram para Cascavel 
e temos também três policiais 
militares de Toledo, um guarda 
municipal de Foz de Iguaçu e 
três militares do Exército Brasi-
leiro como alunos nesse curso”, 
explicou Gonzales. 

Segundo ele, o curso tem o 
objetivo de formar policiais e 
militares para a condução de 
motocicletas em operações 

de motopoliciamento e escol-
ta de autoridade. Eles poderão 
participar de escoltas de com-
boio militar, qualquer tipo de 
escolta que precise rodar nas 
nossas rodovias federais ou em 
áreas de interesse da União, 
como será agora o G-20 no Rio 
e o COP-30 em Belém. 

“Esses policiais estão 
sendo preparados, eles serão 
treinados e assim que for-
marem estarão habilitados 
a desempenhar as funções 
de motociclista batedor para 
principalmente as delegações 
estrangeiras que visitam o Bra-
sil, já que são policiais de todo 
o país”, frisou. 

tran (Secretaria Nacional de 
Trânsito) e pelo Serpro (Servi-
ço Federal de Processamento 
de Dados), a plataforma permi-
te que os proprietários dos veí-
culos indiquem pelo aplicativo 
CDT (Carteira Digital de Trânsi-
to) as pessoas que cometeram 
as infrações de trânsito. Dessa 
forma, a autuação e os pontos 
na CNH (Carteira Nacional de 
Habilitação) são transferidos 
para os reais infratores.

“Além da comodidade e ra-
pidez, o novo método anula a 
possibilidade de erro no preen-
chimento manual do formulário, 
dispensa a atuação de qualquer 
pessoa na análise das informa-
ções apresentadas e permite 
que o resultado da operação, 
quando concluído, seja dispo-

nibilizado para os interessados 
quase que instantaneamente”, 
destacou o Coordenador de Pro-
cessamento de Infrações da PRF, 
Fernando Neiva.

O processo é rápido e a in-
dicação feita pelo proprietário 
do veículo via aplicativo de ce-
lular precisa da confirmação 
do indicado como condutor 
infrator. Desde a implantação 
da nova funcionalidade, mais 
de 15 mil indicações foram re-
gistradas pelo sistema da PRF.
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Eleições 2024
Desde ontem (1º), o eleitor 
só poderá ser preso ou 
detido, no Brasil, em casos 
de flagrante delito - ou seja, 
surpreendido cometendo 
uma infração ou perseguido 
e apanhado logo após 
cometê-la - ou em virtude 
de sentença criminal 
condenatória por crime 
inafiançável.

Eleições 2024 II
A norma, válida por até 48 
horas após o encerramento 
da votação das eleições 
municipais, que, este ano, 
ocorrem no próximo domingo 
(6), consta do Código 
Eleitoral.

Carga e lacração
Desde o dia 19 de setembro, 
as Zonas Eleitorais 
do Paraná realizam as 
cerimônias de geração 
de mídia e de carga e 
lacração das 32.421 urnas 
eletrônicas que serão 
utilizadas nas Eleições 
2024. As últimas cerimônias 
foram realizadas ontem (1°). 

Número 
candidaturas
Dados divulgados pelo 
Tribunal Superior Eleitoral, a 
uma semana das eleições 
de 2024, indicam que 463 
mil pessoas pediram registro 
para concorrer aos cargos 
de prefeito, vice-prefeito 
e vereador. O número 
representa uma queda 
em relação às eleições de 
2020. Neste ano, 15.573 
candidatos disputam uma 

Governador no trecho
O governador do Paraná, Ratinho Junior se licenciou do cargo 

ontem (1º) após a inauguração do Colégio Estadual Vilson 
Miranda em Mauá da Serra para se dedicar ao processo eleitoral. 

A licença encerra no sábado (5). O vice-governador Darci Piana 
responderá pelo Poder Executivo durante esse período.

das 5.569 vagas de prefeito 
em todo o Brasil. Em 2020, 
18.416 pessoas concorriam 
às prefeituras. Para vice-
prefeito, são 15.812 
candidatos, também um 
número menor do que nas 
últimas eleições.

Repasse FPM
As prefeituras brasileiras 
receberam o repasse do 
Fundo de Participação 
dos Municípios referente 
ao terceiro repasse do 
mês, no valor de R$ 
4.617.345.208,65, já 
descontada a retenção 
do Fundeb. Em valores 
brutos, incluindo o 
Fundeb, o montante é de 
R$ 5.771.681.510,81. 
Comparado com mesmo 
decêndio do ano anterior, 
esse repasse apresentou 
crescimento de 13,67%. 

Reforma 
administrativa
O crescimento descontrolado 
da dívida pública provocará, 
nos próximos 50 anos, 
impactos profundos no PIB. 
E esse movimento pode 
atingir a saúde financeira 
das empresas brasileiras. 
O alerta está em um 
estudo da Confederação 
Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo, 
divulgado ontem (1º). A CNC 
avalia que sem medidas 
estruturais, como a reforma 
administrativa, em 50 anos 
o prejuízo acumulado poderá 
ser superior a R$ 1,375 
trilhão, o que resultará em 
risco à sustentabilidade dos 
negócios. 
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Marcio Pacheco: “Represento,
de fato, um projeto de renovação

Pacheco reforça discurso sobre “renovação com inteligência, com maturidade, com segurança”. Também que terá responsabilidade e zelo com o dinheiro público 
Cascavel - Dando sequência às 
sabatinas com os candidatos 
que disputam a Prefeitura de 
Cascavel nestas eleições, O Pa-
raná apresenta a sabatina com 
o candidato Marcio Pacheco (PP). 
A ordem das entrevistas foi defi-
nida por meio de sorteio reali-
zado no dia 10 de setembro, na 
redação do jornal, com represen-
tantes das campanhas dos can-
didatos. 

Confira a entrevista em vídeo, 
na íntegra, no portal do jornal O 
Paraná (www.oparana.com.br).

O Paraná- Candidato, essa 
é a sua terceira disputa para a 
Prefeitura de Cascavel. O que 
tem de diferente nessa disputa 
para as outras duas? E no cená-
rio atual, como o Pacheco está 
posicionado?

Marcio Pacheco- Cada elei-
ção é uma eleição nova. Então, 
nas duas últimas eleições nós tí-
nhamos, na primeira, em 2016, 
sete candidatos, na outra tínha-
mos oito candidatos e, agora, 
temos quatro candidatos. Então, 
uma quantidade menor de can-
didatos. Nessas que tinham 
sempre sete e oito candidatos, 
eu fiquei em segundo lugar, dis-
putando contra o Paranhos. E o 
Paranhos, na segunda eleição, 
estava com a máquina na mão. 
Mas eu fiquei em segundo lugar 
nas duas eleições. 
Nesta eleição, o Para-
nhos não é mais candi-
dato. Ele tenta vender 
a ideia de que o Rena-
to é ele, de que ele é o 
Renato. Mas isso não é verdade. 
O Renato não é o Paranhos. O Pa-
ranhos é um homem público que 
teve lá várias eleições para depu-
tado, tinha lá quando se elegeu, 
sei lá, em torno de 49 anos. 

O Renato é um outro contex-
to. O Renato só se elegeu, até 
hoje, para vereador em 1982. [...] 
Então é uma ideia que não se sus-
tenta; é uma ideia que tenta pas-
sar para a opinião pública, para 
as pessoas, uma ideia de conti-
nuidade plena, mas cada cabeça 
é uma sentença, cada pessoa é 
uma pessoa. O fato é que no dia 
1º de janeiro haverá um outro 
prefeito em Cascavel, que está 
aí posta uma dessas quatro can-
didaturas que é da Liliam, do 
Edgar, do Marcio Pacheco e do 
Renato Silva. Então as pessoas 
não podem votar em um, acre-
ditando que está votando num 

Se tem coisa 
errada, nós 
não vamos 

passar a mão 
na cabeça 

de ninguém 

O Renato 
não é o 

Paranhos 

projeto que mantém o mesmo 
perfil [...]. 

Nós temos hoje um partido 
forte, disputamos a eleição com 
um bom tempo de TV, temos 
nove vereadores na nossa chapa 
que nos fortalece muito. Temos 
próximo de 100 candidatos a 
vereadores. [...] Então, isso nos 
dá muito uma expectativa - e eu 
significo de fato um projeto de 
renovação. 

Renovação com inteligência, 
com maturidade, com seguran-
ça. Aquilo que evidentemente 
está funcionando bem em Cas-
cavel, nós vamos evidentemente 
manter, dar continuidade e até 
melhorar. Mas aquilo que tem 
problema em Cascavel, e são 
muitos contextos que de fato têm 
problema.

O Paraná- Pacheco, uma das 
suas promessas de campanha é 
a construção de um hospital na 
região norte de Cascavel. Nas 
suas contas, a construção física 
é possível, mas o Município vai 
ter suficiência em recursos para 
fazer a gestão desse hospital?

Marcio Pacheco- Uma coisa 
que não falta dentro do poder 
público é dinheiro para fazer, 
para construir e para manter, es-
pecialmente, na saúde. Eu estou 
deputado, terceiro mandato, em 
todos os mandatos, eu sempre 

fui membro da Comissão 
de Saúde da Assembleia 
Legislativa. Estou há 10 
anos lá na Comissão de 
Saúde. Toda prestação 
de contas quadrimes-

tral do Estado sempre há uma 
pressão para que a Secretaria de 
Saúde cumpra o mínimo esta-
belecido dentro do orçamento, 
que é uma obrigação, 12% do or-
çamento do Estado tem que ser 
investido em saúde. E é muito 
dinheiro. Sinceramente, muitas 
vezes eu vejo que o secretário, 
que a Secretaria, às vezes tem 
dificuldade para fazer com que 
esse dinheiro de fato seja inves-
tido. Então, dinheiro para fazer 
os investimentos e para manu-
tenção [tem], porque a verba de 
custeio, que é a verba que sobra 
mais para o Município; mas o Es-
tado também pode ajudar com 
parcerias. 

O que nós vamos dar é o 
atendimento 100% SUS para a 
população, o formato com que 
o hospital vai funcionar, a gestão 
do hospital, isso tudo nós vamos 

avaliar tecnicamente qual que é 
o melhor formato para fazer com 
que esse hospital funcione. 

O Paraná- A instalação e 
implantação de subprefeitu-
ras nos distritos. Como você 
vai conseguir implantar essas 
subprefeituras e, ao mesmo 
tempo, manter o índice pru-
dencial do município no verde?

Marcio Pacheco- São as sub-
prefeituras que nós vamos imple-
mentar em todos os distritos de 
Cascavel, ampliando, inclusive 
para mais um distrito que nós 
vamos também fazer ele se tor-
nar uma realidade, ali no reas-
sentamento São Francisco. Lá 
também nós vamos estruturar 
uma sede do distrito. Em todas 
essas sedes de distrito nós tere-
mos uma subprefeitura, nós te-
remos também uma sede, uma 
base da guarda municipal para 
dar atendimento a toda popula-
ção do distrito e dos moradores 
ali do interior que moram e que 
pertencem a esse distrito. 

Nós também vamos levar um 
complexo esportivo da família, 
onde teremos piscina de hidrogi-
nástica, uma academia de todas 
as idades, enfim, para que as pes-
soas praticando esporte tenham 
saúde, tenham entretenimento, 
tenham qualidade de vida. E 
também há algumas demandas 
de Cmeis para essas regiões, para 
alguns distritos, por exemplo, 
Sede Alvorada, São João, Juvinó-
polis. Nós vamos viabilizar essas 
estruturas, porque são estruturas 
menores, que dependem de um 
espaço menor, para atender as 
mães de lá. [...] 

A questão de limite pruden-
cial é uma questão de habilida-
de técnica, jurídica e financeira 
para você compor isso. O que é 
possível fazer dentro do limite 
prudencial, nós vamos fazer, até 
porque o orçamento de Casca-
vel vai aumentando. Na medida 
em que você aumenta o valor da 
receita, da arrecadação do mu-
nicípio, você aumenta também 
o limite prudencial. Nós vamos 
fazer, dentro do possível, um en-
xugamento da máquina para que 
o investimento seja menor do li-
mite prudencial. E aquilo que não 
for possível fazer dentro do limite 
prudencial, nós vamos trabalhar, 
evidentemente, com as parcerias 
público-privadas para o acolhi-
mento, inclusive, de profissionais 
da saúde.

O Paraná- Você pretende 
fazer a auditoria dos contratos 
assinados na gestão Paranhos, 
em especial a licitação do lixo e 
do transporte, caso sejam fina-
lizadas até o final do mandato 
dele? 

Marcio Pacheco- Nós vamos 
fazer uma gestão com responsa-
bilidade, com transparência, com 
zelo com o dinheiro público. E é 
evidente que onde houver um 
indicativo de irregularidades, é 
evidente que na gestão pública 
eu tenho o dever de fazer, de dar 
transparência ao que acontece 
[...]. Vou ser um gestor de pensar 
Cascavel para frente, uma admi-
nistração que pensa para frente, 
que não fica preso 
querendo prejudicar 
quem foi prefeito de 
Cascavel. [...] Se tem 
coisa errada, nós não 
vamos passar a mão 
na cabeça de nin-
guém. 

O Paraná- Quanto ao Go-
verno Federal e a Itaipu? Como 
seria o seu relacionamento com 
eles?

Marcio Pacheco- Não é uma 
questão de querer, é uma ques-
tão institucional. O prefeito de 
uma cidade, ele tem o direito 
de ter todo o investimento ne-
cessário do Governo do Estado 
e do Governo Federal, que não é 
favor que nós vamos pedir para 
o Governo Federal. É um dever 
corresponder a toda a nossa alta 
carga tributária que vai hoje para 
o Governo Federal, por exemplo. 
Com o Governo do Estado não 
tenho nenhuma dificuldade. Eu 
sou base do governador Ratinho 
Júnior. Desde quando ele chegou 
à Assembleia Legislativa, tenho 
excelente relacio-
namento com 
o governador, 
va m o s  co m 
certeza ter um 
excelente rela-
cionamen-

to também aqui na condição de 
prefeito de Cascavel. 

Com o governo federal, não 
é o governo que me representa, 
evidentemente, mas nós vamos 
ter um relacionamento institu-
cional, vamos buscar os recursos 
que forem necessários, que nos 
forem devidos para que as obras, 
os investimentos aconteçam em 
Cascavel naturalmente como é 
obrigação do prefeito fazer.

O Paraná- Márcio, para fina-
lizar, você já disputou diversas 
eleições. Qual a sua avaliação 
no nível da campanha eleitoral 
deste ano em Cascavel?

Marcio Pacheco- A chamada 
velha política rasteira, 
mentirosa, enganado-
ra, ela continua muito 
em alta em Cascavel, 
lamentavelmente. Nós 
tivemos, agora recente-
mente, num processo 
que nós movemos para 

identificar uma fake news que 
foi feita contra mim, constata-
da como fake news. O próprio 
processo traz a identificação de 
um celular que disparou essas 
fake news e esse celular ele está 
cadastrado no CNPJ do Partido 
Liberal do partido do candidato 
a prefeito Renato Silva. Então 
você veja como é que é: ataques 
rasteiros, as mentiras, as enga-
nações, as manipulações, as 
propagandas, o programa de TV 
que mostra uma realidade que 
não corresponde à realidade 
verdadeira do município. Então 
assim, infelizmente, muitos ata-
ques rasteiros, muitos ataques 
a mim, muitas fake news con-
tra mim, sempre aquela tese 
de não ter o que falar. A fala 
que o Pacheco é de esquerda, 
que é um absurdo, que não faz 
parte da minha vida. Eduardo 
Bolsonaro esteve em Cascavel. 
E isso, para o bom entendedor, 
é uma dica que não tem como 
ser melhor do que isso, que eu 

aqui represento de fato 
os valores e princípios 

que alicerçam a socie-
dade, os valores con-

servadores, defesa 
da família, da vida, 

da liberdade. 
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Proposta de orçamento do 
Governo do Estado projeta 
R$ 78,7 bilhões para 2025
Curitiba – O Governo do 
Estado enviou na segunda-
-feira (30) à Assembleia Legis-
lativa do Paraná (Alep) o Ante-
projeto de Lei Orçamentária 
(PLOA) referente ao ano de 
2025. O projeto segue agora 
para apreciação do Poder 
Legislativo, onde será votado 
até o fim do ano. O PLOA esta-
belece a estimativa de receita 
e fixa as despesas do Orça-
mento Geral do Estado. Para o 
ano que vem, o projeto prevê 
um aumento de quase 60% 
nos investimentos em relação 
a 2024.

Pelo texto, o orçamento 
total do Paraná para o próximo 
ano será de R$ 78,7 bilhões 
— valor 15% maior do que o 
aprovado na Lei Orçamentária 
Anual (LOA) de 2024. Isso signi-
fica, na prática, um aumento 
de R$ 10 bilhões no orçamento 
de um ano para o outro.

A previsão do Governo do 
Estado é de um total de R$ 
75,6 bilhões de receitas totais 
destinadas ao Orçamento Fis-
cal e ao Regime Próprio de 
Previdência Social (RPPS). 
Isso inclui o pagamento de 
pessoal e encargos sociais, 
juros e outras despesas cor-
rentes. Além disso, outros R$ 
3,1 bilhões são destinados ao 
Orçamento de Investimento 
das Empresas Públicas e das 
Sociedades de Economia 
Mista.

Já para as diferentes áreas 
do governo, como Saúde, Edu-
cação e Segurança Pública, a 
PLOA prevê um crescimento 
de 14,7%. Como destacado 
pelo secretário da Fazenda, 
Norberto Ortigara, todos os 
órgãos e setores da adminis-
tração pública terão aumento 
nos repasses para custeio e 
também investimento. 

“A condição fiscal do Paraná 
é uma das melhores do Brasil, 
o que nos permite devolver à 
população de diferentes for-
mas”, destaca Ortigara. “Fize-
mos um esforço para que essa 
fosse uma proposta muito pé 
no chão e em sintonia com 
o comportamento de nossa 
economia”.

Segundo ele, houve um tra-
balho muito próximo com os 

Educação e saúde
A PLOA 2025 enviada à Alep detalhou também os valores que 

devem ser direcionados à Saúde e à Educação. A projeção da Sefa é 
que esses repasses aumentem no próximo ano, ficando acima do mínimo 
constitucional.

No caso da Educação, a Proposta da Lei Orçamentária traz um total de 
R$ 18,6 bilhões, o que representa um aumento de 16,8% em comparação 
ao valor presente no orçamento de 2024. Já na Saúde, a projeção é de 
uma despesa de R$ 9,3 bilhões, um aumento de 17,4%.

Para a Segurança Pública, o orçamento previsto em 2025 é de R$ 
6,4 bilhões. Para o setor de Ciências e Tecnologia — o que inclui tam-
bém as universidades estaduais —, o direcionamento será de R$ 4,3 
bilhões. Também se destacam Infraestrutura e Logística (R$ 1,86 bilhão) 
e Agricultura e Abastecimento (R$ 1,2 bilhão).

diferentes órgãos de governo 
para que houvesse um maior 
alinhamento entre o que foi 
planejado, o que está alocado 
e o que será executado ao 
longo de 2025.

RECEITAS E DESPESAS
Para o próximo ano, o 

Paraná projeta uma receita 
corrente de R$ 71,3 bilhões. 
Essas receitas referem-se à 
entrada de recursos financei-
ros que sustentam as opera-
ções regulares do governo. 
O crescimento é de 15% em 
relação à LOA de 2024, influen-
ciado principalmente pela 
perspectiva de um aumento 
na arrecadação de 16% do 
Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS), 
saltando de R$ 26,7 bilhões 
para R$ 31,1 bilhões. 

Há ainda mais R$ 3 bilhões 
de receitas de capital — recur-
sos destinados a financiar 
investimentos e projetos de 
longo prazo, como operações 
de crédito e alienação de bens 
— e outros R$ 4,4 bilhões de 
receitas intraorçamentárias, 
totalizando os R$ 78,7 bilhões 
previstos pela Sefa.

Já as despesas correntes 
representam uma parte signifi-
cativa do orçamento, e somam 
R$ 65,7 bilhões. Estas despe-
sas englobam os custos ope-
racionais do governo, como 
pagamento de salários de ser-
vidores públicos, manutenção 
de instalações, aquisição de 
materiais, entre outros.

Despesas de capital estão 
previstas em R$ 8,4 bilhões, 
além de cerca de R$ 1,5 bilhão 
destinados a reservas de con-
tingência. As despesas de 
capital são direcionadas para 
investimentos em infraestru-
tura, aquisição de ativos fixos, 
e outros gastos que visam 
melhorar a capacidade produ-
tiva e o crescimento de longo 
prazo.

OUTROS VALORES
Quanto aos poderes, os orça-

mentos do Legislativo, Judiciá-
rio e Ministério Público obede-
cerão aos limites percentuais 
da Receita Geral do Tesouro 
Estadual estabelecidos na LDO 
2025: Legislativo, 5% (dos quais 
1,9% para o Tribunal de Contas); 
Judiciário, 9,5%; e Ministério 
Público, 4,2%.

Governo encaminhou Anteprojeto de Lei Orçamentária de 2025 à 
Assembleia Legislativa

A
E

N

Orçamento
Tramita na Assembleia 
Legislativa do Paraná o 
Anteprojeto de Lei Orça-
mentária (PLOA) referente 
ao ano de 2025. O projeto 
será votado até o fim do 
ano. O PLOA estabelece a 
estimativa de receita e fixa 
as despesas do Orçamento 
Geral do Estado. Para o ano 
que vem, o projeto prevê 
um aumento de quase 60% 
nos investimentos em rela-
ção a 2024. Pelo texto, o 
orçamento total do Paraná 
para o próximo ano será de 
R$ 78,7 bilhões.

Vagas de emprego
Cerca de 82% dos municí-
pios do Paraná registraram 
um saldo positivo na cria-
ção de vagas de emprego 
com carteira assinada no 
acumulado de janeiro a 
agosto de 2024. Dos 399 
municípios, 327 tiveram 
mais contratações do que 
demissões no período, 
segundo os dados mais 
recentes do Cadastro Geral 
de Empregados e Desem-
pregados (Caged).

Vagas de 
emprego II
Curitiba foi a cidade que 
mais criou vagas de traba-
lho formais até agora no 
ano: 36.733. Londrina apa-
rece em segundo lugar, com 
um saldo de 6.294 vagas, 
seguida por São José dos 
Pinhais (6.046), Maringá 
(5.905), Ponta Grossa 
(5.464) e Cascavel (4.995). 
O bom desempenho em 
nível municipal fez com que 
o Paraná tenha o 3º maior 
saldo de vagas criadas entre 
janeiro e agosto deste ano.

Hackathon 
Copel 2024
As inscrições para a mara-
tona universitária de ino-
vação Hackathon Copel 
2024 encerram nesta 
sexta-feira (04). A iniciativa 
é uma oportunidade para 

Rota do Progresso
São Jorge do Patrocínio, no Noroeste, e em Espigão Alto do 

Iguaçu, na região Centro-Sul do Paraná receberão inves-
timentos do Rota do Progresso, programa do Governo do 
Estado que tem como objetivo acelerar o desenvolvimento 
dos municípios do Paraná. Serão R$ 165 milhões em dois 

empreendimentos da Pluma Agroavícola.

estudantes de graduação 
mostrarem seu talento e 
criatividade apresentando 
soluções aos desafios 
reais da empresa. O evento 
acontece nos dias 19 e 20 
de outubro. O edital com 
regulamento e o formulário 
de inscrição podem ser 
acessados na página do 
programa.

Mais baratos
Mudança do cálculo do 
ICMS de medicamentos que 
pode deixar milhares de 
produtos mais baratos no 
Paraná. A estimativa é de 
que, com a nova metodolo-
gia, o consumidor encontre 
uma redução de até 10% 
no preço final de cerca de 
12 mil remédios em far-
mácias de todo o Estado. 
A mudança não afeta os 
medicamentos ligados ao 
Programa Farmácia Popular, 
do Governo Federal.

Contra o Câncer
Uma audiência pública 
intitulada “Juntas na Luta 
Contra o Câncer de Mama”, 
será realizada no dia 15 
de outubro, a partir das 9 
horas, no Plenarinho Gabriel 
Luiz Sampaio – na Alep.  O 
debate ocorre por proposi-
ção da deputada Cantora 
Mara Lima (Republicanos), 
presidente da Comissão 
de Defesa dos Direitos da 
Mulher.

Inscrições
A Universidade Estadual do 
Centro-Oeste (Unicentro) 
está com inscrições abertas 
para seleção de profes-
sores colaboradores por 
tempo determinado. A prova 
didática será realizada a 
partir do dia 5 de novembro 
e o concurso também prevê 
prova de títulos. O valor da 
inscrição é de R$ 108,00. 
Estão disponíveis 199 
vagas. A remuneração pode 
alcançar R$ 10.687,27. 
Para mais informações, 
basta acessar o edital do 
teste seletivo.



5Quarta-feira 2 de outubro de 2024  POLÍTICA@oparana hojenews

reportagem@colunaesplanada.com.br 
Whatsapp/celular (61) 99855-3339 

 

Esplanada
Twitter @colunaesplanada

Leandro Mazzini 
Com Equipes DF, RJ e SP

Outra dele
Outra do “rei do gás”: O 
empresário baiano Carlos 
Suarez recorreu à Justiça 
Federal do Amazonas para 
fazer valer o voto do diretor 
da ANEEL Fernando Mosna, 
que atendeu os interesses 
de sua empresa Cigás em 
um processo administrativo a 
fim de travar os contratos da 
Amazonas Energia. O dedo 
na tomada pode dar choque 
em quem não tem nada a 
ver com a ganância: o povo 
amazonense. Confira mais no 
site da Coluna.

Izalci pede calma
O senador Izalci Lucas (PL-DF), 
da Comissão de Assuntos Eco-
nômicos do Senado Federal, 
fez apelo ontem no almoço do 
LIDE Brasília para que a Casa 
retire a urgência da tramitação 
da Reforma Tributária. Com 
1,2 mil (!) emendas apresen-
tadas, já foram 21 audiências 
para tratar do assunto. Mas há 
grito de diversos setores ainda 
reclamando da carga pesada 
a ser paga. “O consumidor 
é quem paga a conta”, diz o 
senador.

Hidrogênio no saldo
Saiu no D.O. a Lei 14.990, do 
Programa de Desenvolvimento 
do Hidrogênio de Baixa Emissão 
de Carbono e que concederá 
até R$ 18,3 bilhões em créditos 
fiscais. Fernanda Delgado, dire-
tora da Associação Brasileira da 
Indústria de Hidrogênio Verde, 
comemora que a legislação 
é fruto de um entendimento 
envolvendo o Governo Federal, o 
Congresso e o setor “em favor 
da criação de um dispositivo 
arrojado e sólido”.

Na horta 
Enquanto Israel extirpa todo o 
núcleo-duro do Hezbollah – a 
despeito do forte ataque de 
ontem em Tel-Aviv – elimina 
forças militares do Hamas 
e humilha o Irã, de forma 
simultânea e coordenada, o 
Exército do Brasil destaca em 
sua homepage o plantio de 
52 mudas de azaleias, sibipi-
runas e resedás, no Forte do 
Pinheirinho, em Curitiba (PR).

Desabafo 
extrajudicial
O meio jurídico vê com cau-
tela a “operação maximus” 
realizada pela PF em Tocan-
tins, por suposta “venda de 
decisões judiciais”. Chamou a 
atenção por vários aspectos. 
Um dos alvos, e afastado do 
cargo, o desembargador do TJ 
Helvécio de Brito Maia Neto 
aponta falhas no inquérito, 
cita inconsistências em 
eventuais provas coletadas, 
como prints de conversas des-
conexas, e se defende. Veja a 
íntegra no site da Coluna. 

ESPLANADEIRA
#Instituto Vivarte vai lançar 
cartilha “Três elos: família, 
escola, aluno”, no RJ. #Esquina 
do Mundo chega à 6ª edição 
com o tema “Gastronomia que 
acolhe”, em Arraial d’Ajuda 
(BA). #Em parceria com a Alura, 
Unicamp capacita mais de 300 
colaboradores em tecnologia. 
#Confere vai realizar palestra 
que celebra o Dia do Represen-
tante Comercial. #Peça “Show 
da Escolinha” estreia em 
homenagem a Chico Anysio no 
RJ #Anadial e ABCDT assinam 
acordo de cooperação técnica, 
científica e cultural.

Me salva, Brasil
O companheirismo ideológico 

vai falar alto nos próximos 
meses às mesas de negocia-

ções entre o Governo do Brasil, 
sócio comprador do gás através 

da Petrobras, e o da Bolívia, 
que perdeu um grande cliente: 
com a exploração mais intensa 
do Vaca Muerta, maior campo 
de gás do mundo e 4º maior 
de petróleo, em seu território, 
o Governo da Argentina recuou 
forte na importação do produto 
boliviano. Restou ao país de Luís Arce recorrer ao Brasil. Arce 
sabe que seu ex-aliado e agora maior adversário político, Evo 
Morales, vai explorar politicamente a situação. A Bolívia, com 

gás de sobra, precisa vender o excedente e se capitalizar. Acon-
tece que em dezembro de 2023, ou seja, há menos de um ano, 
a YPFB da Bolívia já havia fechado acordo de maior venda para a 

petroleira brasileira, incluindo distribuição a mercado privado. 

Box
 ++++++

Saúde e Cidades são as mais 
afetadas pelo congelamento
de R$ 13 bilhões no orçamento
Brasília - Mesmo com a libe-
ração de R$ 1,6 bilhão do Or-
çamento Geral da União, os 
Ministérios da Saúde e das 
Cidades continuam a ser as 
pastas mais atingidas pelo con-
gelamento de R$ 13,3 bilhões. A 
distribuição das verbas foi de-
talhada em decreto publicado 
em edição extraordinária do 
Diário Oficial da União no fim 
da noite de segunda-feira (30). 
No último dia 20, o Relatório 
Bimestral de Receitas e Des-
pesas, documento que orien-
ta a execução do Orçamento, 
reverteu o contingenciamento 
de R$ 3,8 bilhões anunciado em 
julho, mas elevou as despesas 
bloqueadas de R$ 11,2 bilhões 
para R$ 13,3 bilhões.

Segundo o relatório, o vo-
lume de despesas bloqueadas 
subiu R$ 2,1 bilhões, passando 
de R$ 11,2 bilhões para R$ 13,2 
bilhões, mas o contingencia-
mento de R$ 3,8 bilhões anun-
ciado em julho foi revertido, 
liberando o total de R$ 1,6 bilhão 
em gastos. O bloqueio adicional 
teve de ser redistribuído entre os 
ministérios, o que, pela legisla-
ção, é definido dez dias depois 
da publicação do relatório.

Tanto o contingenciamento 
como o bloqueio representam 
cortes temporários de gastos. 
O novo arcabouço fiscal, no en-
tanto, estabeleceu motivações 
diferentes. O bloqueio ocorre 
quando os gastos do governo 
crescem mais que o limite de 

Déficit primário
Para este ano, a LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias) prevê meta 

de déficit primário zero, com margem de tolerância de R$ 28,75 bilhões 
para mais ou para menos, o equivalente a 0,25 ponto percentual do PIB 
(Produto Interno Bruto). A última versão do relatório reduziu a previsão 
de déficit para R$ 28,3 bilhões, dentro da margem de tolerância.

A estimativa foi reduzida porque o Relatório Bimestral de Avaliação de 
Receitas e Despesas incorporou um aumento de arrecadação de R$ 30,1 
bilhões em recursos não administrados pela Receita Federal. A maior 
parte desse total, R$ 18,3 bilhões, vem da aprovação da lei que com-
pensará a prorrogação da desoneração da folha de pagamento até 2027.

Atualização do e-Título está disponível;
sem atualizar, a conta será desativada

Brasília - Lançado em 2017, o 
aplicativo e-Título, da Justiça 
Eleitoral, é mais uma das fa-
cilidades que a Justiça Eleito-
ral proporciona à eleitora e ao 
eleitor brasileiro. Atualmente, 
o aplicativo conta com mais de 
75 milhões de downloads e mais 
de 46 milhões de contas cadas-
tradas. Para votar nas Eleições 
Municipais de 2024, basta apre-
sentar um documento oficial 
com foto na seção eleitoral ou 
usar a versão digital do título de 
eleitor, que é o e-Título.    

Entretanto, para que você 
possa se identificar somente 

pelo aplicativo, o seu perfil no 
app precisa estar com a foto 
cadastrada, o que só ocorre se 
você tiver feito o cadastramento 
biométrico na Justiça Eleitoral.   

ATUALIZAÇÃO RECOMENDADA
A Justiça Eleitoral verificou 

que quase metade dos eleitores 
cadastrados precisa fazer a atua-
lização do app. Essas contas estão 
desativadas devido à moderni-
zação do sistema do aplicativo. 
Assim, para reativar a sua conta, 
o TSE recomenda a atualização. 
O primeiro passo é acessar a aba 
de atualização de aplicativos do 

seu dispositivo (nas lojas virtuais 
Google Play e Apple Store) e clicar 
em “Atualizar”. 

Com a atualização feita, 
basta informar os dados pes-
soais e realizar a conferência 
biométrica – para quem tem 
esses dados coletados pela 
Justiça Eleitoral –, entre outros 
itens. Fazendo isso, o seu app es-
tará ativado e com a versão mais 
recente disponível. A última 
atualização do aplicativo trouxe 
aperfeiçoamentos na identifica-
ção por biometria e na consulta 
ao local de votação, além da me-
lhoria no desempenho.   

70% do crescimento da receita 
acima da inflação. O contingen-
ciamento ocorre quando há falta 
de receitas que comprometem 
o cumprimento da meta de re-
sultado primário (resultado das 
contas do governo sem os juros 
da dívida pública).

Pelo decreto publicado na 
segunda à noite, o Ministério da 
Saúde teve R$ 4,5 bilhões blo-
queados, R$ 100 milhões a mais 
que o valor retido no relatório 
anterior, em julho. As demais 
pastas tiveram alívio orçamen-
tário, por causa da reversão do 
contingenciamento de R$ 3,8 
bilhões. Mesmo com a redução 
na verba congelada, o Ministério 
das Cidades ficou em segundo 
lugar, com R$ 1,8 bilhão, com o 
Ministério da Educação em ter-
ceiro, com R$ 1,4 bilhão.

EMENDAS E PAC
O governo também cortou as 

emendas parlamentares em R$ 
974,9 milhões. Apesar de quase 
todas as emendas serem impo-

sitivas, a legislação estabelece 
que, em caso de contingencia-
mentos ou bloqueios, elas so-
frem um corte linear (mesmo 
percentual para todas as emen-
das) na mesma proporção do 
corte das despesas discricioná-
rias (não obrigatórias).

O PAC (Programa de Acele-
ração do Crescimento) teve re-
dução de R$ 3,7 bilhões. Tanto 
o bloqueio quanto o contingen-
ciamento de despesas é feito em 
gastos discricionários. A conten-
ção pode atingir tanto gastos de 
custeio (manutenção da máqui-
na pública, como energia, inter-
net, água, diárias, passagens e 
material de escritório) como in-
vestimentos (obras públicas e 
compra de equipamentos).

A contenção de despesas é 
feita na verba não obrigatória 
dos ministérios. Portanto, o 
ajuste é feito em investimen-
tos e gastos de custeio, como 
energia elétrica e água, diárias 
e passagens e serviços de co-
municações.
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Acontecendo 
no Oeste

Toledo
Na quinta-feira (26), o 
Teatro Municipal de Toledo 
foi palco para a palestra de 
Cris Arcangeli, que encerrou 
a 16ª edição do Conexão 
Empresarial, da Associação 
Comercial e Empresarial 
de Toledo. Com o tema 
“Futurismo: Como Antecipar 
Tendências”, Cris ofereceu 
insights sobre a importância 
de se preparar para o futuro 
no mundo dos negócios. 
Além de Cris Arcangeli, subi-
ram ao palco do Conexão 
Empresarial 2024, o ex-jo-
gador de futebol, Zico, com 
a palestra ‘Uma história 
de determinação, liderança 
e sucesso”, no dia 24 de 
setembro e, Marcos Rossi 
no dia 25 de setembro com 
a palestra “O que é impossí-
vel para você?”.

Copacol
Para comemorar os 61 
anos, a Copacol lança a 
promoção “Ofer tas que 
Aceleram”, que vai sor tear 
Nissan Kicks zero quilô-
metro, cinco iPhones 15 e 
cinco veículos Mini Scoo-
ters para os consumidores 
do Copacol Supermercados 
e Lojas Agro. Durante todo 
o mês de outubro, a cada 
R$ 100 em compras será 
entregue um cupom para 
concorrer a todos esses 
prêmios. Os consumido-
res poderão participar 
comprando nas lojas em 
Cafelândia, Jotaesse, Nova 
Aurora, Jesuítas, Formosa 
do Oeste e Goioerê. 

Enfauto
Trinta pessoas ligadas 
ao Núcleo de Serviços 
Automotivos da Acic e à 
Arauto (Associação dos 
Reparadores Automotivos) 
participaram dias atrás 
em São José, próximo de 
Florianópolis, da edição de 
2024 de um dos maio-
res eventos nacionais do 
segmento. A comitiva de 

Marechal C. Rondon 
Os ingressos para a 34ª Oktober fest de Marechal Cân-
dido Rondon já estão à venda. A festa mais germânica 
do Paraná será realizada nos dias 25 e 26 de outubro, 
no parque de exposições da cidade. Os ingressos soli-

dários são vendidos apenas no escritório da Assemar na 
prefeitura até o dia 11. A entrada para o dia 25 (sexta-

-feira) é vendida a R$ 20,00 + 1 litro de leite longa vida; 
já no sábado o ingresso custa R$ 30,00 + 1 litro de leite 

longa vida. O passaporte para os dois dias custa 
R$ 40 mais o litro de leite. O leite arrecadado 

será destinado à Uopeccan.

Cascavel foi, novamente, 
laureada com o título de 
maior caravana presente 
ao evento.  A Enfauto 
(Encontro Nacional e 
Feira do Conhecimento da 
Reparação Automotiva) é 
um ambiente que, devido 
à qualidade dos assuntos 
debatidos e dos palestran-
tes convidados, conecta 
empresários do setor ao 
que há de mais novo no 
segmento. 

Circo da Alegria
Cerca de 800 livros foram 
arrecadados para o Circo da 
Alegria de Toledo e estarão 
disponíveis para leitura das 
crianças e adolescentes. A 
campanha de arrecadação 
foi realizada durante a XVIII 
Mostra de Circo Social e XI 
Festival Nacional de Circo, 
de 9 a 13 de setembro, e 
envolveu a comunidade e 
também os grupos sociais 
que participaram da Mostra. 
A campanha será mantida e 
o Circo continua aceitando 
doações. Quem tiver inte-
resse em colaborar com 
a campanha do livro do 
Circo da Alegria pode fazer 
a sua doação no picadeiro 
do Circo, ao lado da escola 
municipal Anita Garibaldi, no 
Jardim Europa. 

São João do Oeste
Na segunda-feira (30) o 
Padre Luiz Fernando acom-
panhado de um grupo de 
paroquianos da Catedral de 
Cascavel, foram até o dis-
trito de São João do Oeste 
levar a Imagem Peregrina 
de Nossa Senhora Apare-
cida onde foram recebidos 
pela comunidade local, 
muito grata e animada 
para celebrar a missa. A 
Imagem passará os próxi-
mos dois dias na Capela 
Nossa Senhora de Fátima e 
voltará para a Catedral na 
quarta-feira, após a cele-
bração do Padre Divo na 
comunidade.

Outubro Rosa: Saúde terá
atendimento de prevenção
e conscientização especial
Cascavel – O mês de outubro 
recebe a cor rosa para eviden-
ciar os cuidados com a saúde 
da mulher que, durante todo 
o mês, ganha atenção ainda 
mais especial devido à cam-
panha nacional do Outubro 
Rosa. A iniciativa busca a cons-
cientização, prevenção e diag-
nóstico do câncer de mama e 
também de colo de útero e, por 
isso, a Secretaria Municipal de 
Saúde de Cascavel intensifica 
as ações para alertar as mulhe-
res sobre a doença e incenti-
var os cuidados com a saúde 
de modo geral. 

A ação acontecerá ao longo 
de todo o mês, em todas as 
unidades de saúde, conforme 
os horários e dias planejados 
por cada instituição. As mulhe-
res terão acesso a exame pre-
ventivo de câncer de colo de 
útero, que é destinado ao 
público de 25 a 64 anos que 
não tenham realizado exame 
no último ano e também 
haverá encaminhamento para 
mamografia de mulheres de 50 
a 69 anos. No Brasil, o câncer 
de mama é o câncer mais inci-
dente em mulheres.

Vale frisar que quanto à 
mamografia, o recomendado 
é um exame a cada dois anos 
para mulheres entre 50 a 69 
anos. Já o citopatológico, a 
orientação é um a cada três 
anos para mulheres de 25 a 64 
anos, desde que com histórico 
de dois exames anuais negati-
vos. Em Cascavel, neste ano já 
foram realizados mais de 13 
mil mamografias e 21 mil exa-
mes de colo de útero. A mulher 

Odontologia: UPA Tancredo passa contar 
com consultório para atender emergências
Cascavel – Foi entregue ofi-
cialmente segunda-feira (30) o 
consultório odontológico mon-
tado dentro da Upa Tancredo 
Neves que fará o atendimento 
de emergência para pacientes 
da rede municipal de saúde. 
O atendimento será das 22h 
às 7h de segunda à sexta-feira 
e durante todo o sábado e 
domingo, como complemento 
dos atendimentos que são fei-
tos em horário comercial de 
segunda a sexta-feira, nas 47 
unidades de saúde. 

De acordo com o secre-
tário municipal de Saúde de 

Cascavel, Miroslau Bailak, o 
serviço é importante já que 
existia uma lacuna à noite e, 
principalmente, nos finais de 
semana que não contava com 
este tipo de atendimento. 
“Quando você tinha uma dor 
de dente, era necessário pro-
curar, por exemplo, a Upa, ser 
atendido pelo médico, que no 
máximo poderia prescrever um 
anti-inflamatório, um analgé-
sico, e agendar um odontólogo 
para um horário em que ele 
estivesse atendendo”, explicou. 

Segundo o gerente de 
Saúde Bucal da Secretaria 

Municipal de Saúde, Shady 
Yassine, o consultório tem 
equipamentos de ponta, com 
a mesma qualidade dos exis-
tentes nas unidades de saúde.

João Avanci, diretor do Con-
samu, disse que o serviço trouxe 
um grande avanço para a UPA, 
que é administrada pelo consór-
cio. “A UPA sempre prestou servi-
ços, os médicos acabam fazendo 
uma analgesia, dando um remé-
dio para dor, para suportar até 
o próximo dia. Agora isso não é 
mais necessário, temos um ser-
viço extremamente qualificado”, 
finalizou. 

que tiver interesse deve pro-
curar a sua unidade de saúde 
que informará a programação 
local. 

NO PARANÁ
A campanha também será 

realizada pela Sesa (Secretaria 
Estadual de Saúde) com obje-
tivo de reforçar a importância 
dos cuidados com a saúde das 
mulheres, em especial na pre-
venção e detecção precoce do 
câncer de mama e do colo do 
útero, durante a 6ª edição da 
campanha Paraná Rosa. Rea-
lizada durante o mês de outu-
bro, a ação estadual integra o 
movimento internacional de 
conscientização e combate 
a esses tipos de cânceres, 

buscando ampliar o acesso a 
exames e promover a saúde 
feminina de forma integral.

Para garantir a oferta ade-
quada de exames durante este 
período, a Sesa aumentará 
em 30% o repasse para reali-
zação dos procedimentos que 
rastreiam o câncer de colo de 
útero e de mama durante nos 
meses de outubro, novembro 
e dezembro. Com este aporte, 
o volume de exames citopa-
tológicos, que hoje é de 61,5 
mil procedimentos ao mês, 
passará para 79,9 mil. Já para 
a mamografia, o quantitativo 
que gira em torno de 12,1 mil 
ao mês, passará para aproxi-
madamente 15,4 mil exames 
disponibilizados.

Novos casos
O Inca (Instituto Nacional de Câncer) estima que surjam neste ano 73,6 

mil novos casos da doença e que destes, 3,4 mil devem ocorrer no Paraná. 
Já o câncer do colo do útero é o terceiro tumor maligno mais frequente, 
correspondendo à quarta causa de morte de mulheres. Para o ano de 2024, 
são estimados 790 novos casos desta doença no Estado. O câncer foi a 
principal causa de mortalidade prematura em 2023 no Paraná em pessoas 
entre 30 a 69 anos, ultrapassando as doenças cardiovasculares. 
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Curitiba – O Dia das Crianças 
promete movimentar o comér-
cio no Paraná, com consumido-
res atentos à qualidade e preço 
dos produtos. É o que mostra a 
sondagem da Federação do Co-
mércio de Bens, Serviços e Turis-
mo do Paraná (Fecomércio PR) 
e do Sebrae/PR, segundo a qual 
65,2% dos paranaenses já estão 
se preparando para comemo-
rar com presentes. No entanto, 
esse número representa uma 
leve queda em relação ao ano 
passado, quando 66,9% tinham 
planos de comprar algo especial 
para os pequenos. Em média, 
cada comprador deve presen-
tear de duas a três crianças.

 
QUEM VAI PRESENTEAR
Os pais continuam sendo 

Brasília – O ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, disse 
nesta terça-feira (1º) que não 
será uma decisão exclusiva da 
equipe econômica o bloqueio 
do uso do Bolsa Família para 
apostas e jogos de azar. Tra-
tará do assunto amanhã (3) 
com o presidente Lula e os 
ministérios da Saúde, Desen-
volvimento Social e Esportes. 
“Nós vamos ouvir. O presidente 
está inclinado a não permitir [o 
uso], mas a gente vai ouvir os 
ministros”, disse.

Haddad afirmou que con-
versará com a Febraban (Fede-
ração Brasileira de Bancos) para 
discutir as formas possíveis de 
pagamento de jogos de azar. 
Bancos defendem limitar ou 
impedir o uso do Pix. O ministro 
concedeu entrevista na entrada 

do Ministério da Fazenda. 
Segundo Haddad, os sites 

que não pediram credencia-
mento vão deixar de operar 
“desde já” e, durante 10 dias, os 
apostadores poderão resgatar 
os recursos depositados. “Tem 
muita gente que tem recurso 
financeiro depositado na casa 
de apostas. Os 10 dias é para a 
pessoa verificar se tem saldo e 
pedir a restituição. Caso contrá-
rio, já tiraríamos do ar imediata-
mente, mas não vamos fazê-lo 
para proteger a poupança do 
eventual apostador”, disse.

As empresas que estão em 
processo de credenciamento 
poderão continuar em opera-
ção no Brasil, segundo Haddad. 
O ministro afirmou que, caso o 
processo não seja finalizado até 
o fim do ano, ou as empresas 

Lula está “inclinado” a não permitir 
Bolsa Família em bets, diz Haddad

Brasília – A Agência Nacio-
nal de Energia Elétrica (Aneel) 
anunciou que a bandeira tari-
fária vermelha será acionada a 
partir desta terça-feira (1). Este 
é o nível mais alto de cobrança 
adicional para os consumido-
res, resultando em uma taxa 
extra de R$ 7,87 a cada 100 KWh 
consumidos. Anteriormente, a 
bandeira vermelha estava no 
patamar um, com um custo 
extra de R$ 4,46. O sistema de 
bandeiras tarifárias, implemen-
tado pela Aneel em 2015, reflete 
os custos variáveis da geração 
de energia elétrica no Brasil e é 
composto por três níveis: verde, 
amarela e vermelha nos pata-
mares 1 e 2. A revisão da ban-

deira tarifária foi necessária 
devido ao período de estiagem 
prolongado e à baixa previsão 
de volume de água nos reserva-
tórios das hidrelétricas do país. 
A seca afeta diretamente a ca-
pacidade de geração de ener-
gia, elevando os custos.

Além disso, o aumento do 
preço da energia elétrica no 
mercado livre também con-
tribuiu para essa mudança. 
Segundo o Operador Nacional 
do Sistema Elétrico, os prin-
cipais reservatórios de usinas 
hidrelétricas localizados no 
subsistema Sudeste/Centro-
-Oeste devem chegar ao final 
de outubro com cerca de 40% 
da capacidade.  

não paguem as outorgas, as 
bets também sairão do ar. 

ASSÉDIO PUBLICITÁRIO
Haddad classificou como 

“urgente” a tomada de provi-
dências para evitar o “assédio” 
das bets na televisão e outros 
meios de comunicação. “Está 
tudo sendo discutido para li-
mitar as formas de pagamento 
para proteger as famílias. Hoje 
nós temos uma reunião tam-
bém sobre publicidade”, disse 
Haddad. 

A preocupação é em rela-
ção ao vício dos apostadores e, 
consequentemente, às conse-
quências financeiras no bolso 
das famílias. Os beneficiários 
do Bolsa Família gastaram R$ 
10,5 bilhões com as bets de ja-

neiro a agosto, sendo R$ 3 bi-
lhões só no último mês. O BC 
(Banco Central) demonstrou 
preocupação com o cresci-
mento de transferências via Pix 
às casas de apostas. A autori-
dade monetária acompanha os 
dados para diagnosticar possí-

Bet da Caixa Econômica Federal 
A Caixa Econômica Federal anunciou planos ambiciosos para criar 

sua própria plataforma de apostas esportivas no próximo ano. A expec-
tativa é que a operação comece em abril de 2025, com uma projeção de 
arrecadação de cerca de R$ 18 bilhões em dois anos. O presidente da 
Caixa, Carlos Vieira, afirmou que a estatal tem grande potencial para se 
tornar uma das maiores operadoras de apostas esportivas do país. Para 
viabilizar o projeto, a Caixa já protocolou um pedido de autorização junto 
ao Ministério da Fazenda para operar apostas de cota fixa. No entanto, 
a estatal não abordou questões relacionadas ao endividamento e vícios 
dos apostadores, que são preocupações do governo federal.

veis efeitos na inadimplência 
dos consumidores brasileiros, 
em especial os mais pobres.

O problema não é exclusi-
vamente brasileiro. Um estudo 
norte-americano mostrou que as 
bets pioraram as finanças de con-
sumidores nos Estados Unidos.  

Bandeira vermelha: Conta de 
energia elétrica ficará mais cara

os maiores responsáveis pelos 
presentes, representando 
54,5% dos compradores, se-
guidos por tios, avós e demais 
familiares (52,5%). 

Padrinhos e madrinhas não 
ficam de fora, com 8,3% de par-
ticipação. Já 5,4% das pessoas 
que vão comprar presentes não 
têm parentesco direto com as 
crianças.

VALOR DO PRESENTE
Este ano, o tíquete médio 

dos presentes subiu 6,6% e 
deve ser de R$ 154,38. A maior 
parte das compras (32,1%) 
será de presentes com valor 
de até R$ 100,00.

O coordenador de Desen-
volvimento Empresarial da Fe-
comércio PR, Rodrigo Schmidt, 

enfatiza que o Dia das Crianças 
é considerado a terceira data 
comemorativa mais importan-
te para o varejo, em volume de 
vendas, segundo a Confedera-
ção Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC). 
“É positivo observarmos que o 
valor médio dos presentes au-
mentou em 6,6% neste ano, 
mostrando que, mesmo em 
tempos de desafios econô-
micos, os paranaenses estão 
dispostos a investir mais nas 
comemorações do Dia das 
Crianças. Esse aumento reflete 
também a valorização da qua-
lidade dos produtos, especial-
mente dos brinquedos, uma 
vez que esses itens receberam 
mais de 75% das intenções de 
compra”, reitera.  

Paranaenses se preparam para o Dia das Crianças
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Excesso de trabalho ou preocupações podem 
causar dores de cabeça: controle o estresse. A 
saúde pede mais atenção. No amor, vai querer 
mais afinidades com o par. 
Palpites: 52, 88 e 79. Cor: lilás.

TOURO  21/4 a 205
Ótimo entrosamento com os colegas. A Lua 
indica imprevistos ou preocupações, mas 
você terá iniciativa e criatividade de sobra 
para driblar qualquer obstáculo. O amor 
recebe boas vibrações. 
Palpites: 17, 08 e 53. Cor: preto.

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Manhã animada para quem trabalha em 
casa ou em parceria com parentes. Aproveite 
o astral para resolver questões do lar. Bom 
momento para iniciar namoro ou fortalecer 
a união com seu bem. 
Palpites: 09, 00 e 99. Cor: amarelo.

CÂNCER 21/6 a 21/7
Suas ideias serão muito bem recebidas. Mas 
não espere moleza: encare as tarefas com dis-
ciplina para dar conta do recado. Explore seu 
charme para conquistar alguém ou animar o 
romance. 
Palpites: 19, 91 e 37. Cor: vinho.

LEÃO 22/7 a 22/8
A Lua vai aumentar sua sorte: faça uma 
fezinha. Use sua criatividade e bom humor 
para se destacar no trabalho. Na paixão, seu 
charme ganhará reforço e ninguém vai resistir 
aos seus encantos. 
Palpites: 47, 56 e 92. Cor: branco.

VIRGEM 23/8 a 22/9
Você vai mostrar muita iniciativa e boa lábia 
no emprego. Vai se sair muito bem em tarefas 
que já domina e faz com segurança. À noite, 
programas caseiros serão favorecidos. 
Palpites: 03, 30 e 39. Cor: roxo

LIBRA  23/9 a 22/10
No trabalho, será mais fácil expor suas ideias 
e defender suas opiniões. Ótimo dia para 
entrevistas de emprego. Clima animado na 
paquera. No sexo, revele e realize as suas 
fantasias. 
Palpites: 31, 76 e 13. Cor: cinza.

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Trabalhar em equipe será uma boa opção 
para você no início do dia. Boas vibrações 
para o seu bolso. Amizade pode virar paixão. 
Vida a dois repleta de companheirismo. 
Palpites: 86, 14 e 50. Cor: amarelo.

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Mostre do que é capaz e lute com unhas e 
dentes para atingir seus objetivos. Controle 
seus impulsos para não meter os pés pelas 
mãos. Forte atração por alguém influente ou 
do trabalho. 
Palpites: 33, 51 e 15. Cor: rosa.

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Vai bater saudades de uma amizade, entre 
em contato com ela! Um novo curso pode 
ajudar em projetos futuros. Mas seja dis-
creto (a) com os seus planos. A união pede 
mais confiança. 
Palpites: 16, 07 e 88. Cor: branco.

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
O período da manhã será perfeito para cui-
dar da aparência. Vida social agitada: aceite 
convites para sair. Na paquera e no romance, 
valorize as afinidades e o companheirismo. 
Palpites: 17, 44 e 80. Cor: marrom.

PEIXES 20/2 a 20/3
Inspire-se nas pessoas que admira para pro-
gredir. O céu convida a investir na carreira e 
na sua realização pessoal. Pode pintar uma 
nova paixão. Que tal definir metas para o 
futuro a dois? 
Palpites: 27, 36 e 63. Cor: prata.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 32

CPR
SACERDOTE

LINEUEP
CCSOBRA

ACUADOUNOS
LUSES
OPERANTE

ISOLADOS
RONESC
EZCLARO

INATAIL
ANBORDO

PIGARREAR
SALASIRI

As popula-
res "pedras
nos rins"
(Patol.) 

Oxigênio 
(símbolo)

Religioso
como

Marcelo
Rossi

A Capital
do Tango 

Persona-
gem de

"A Grande
Família"

Únicos;
singulares

Persegui-
do; acos-

sado

(?) de
arroz,

cosmético
facial

Thiago
Silva,

zagueiro
(fut.)

Ativo; em 
funciona-

mento 

Pintar;
tingir

Raiva;
irritação

(?)-cega: 
brincadei-
ra infantil

A caracte-
rística que
nasce com
o indivíduo

"E (?)?",
sucesso de
Guilherme
e Santiago

Limpar a 
garganta 

A VIP
abriga os 
passagei-

ros ilustres

Crustáceo 
apreciado
em sopas

Transfe-
rência

financeira
Meigo

Metido
na cadeia
Dupla de
cantores

Resto 

Luta (fig.) 

Cor 
vermelho-

escura

Histórias
folclóricas

Ou, em
inglês

Conjunção 
condicional
Grito de lu-
tas marciais

Carbono
(símbolo)
Senador
(abrev.)

Separados
do

convívio
social 

Iluminado 
(o quarto)
Apelido de

"José"

Sabor da
fruta verde

Prefixo
de "enla-

tado" 

São Caetano, no ABCD
paulista

2/or. 4/cica. 5/inata — zanga. 6/acuado. 7/repasse. 9/pigarrear.
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Tímido;
enca-
bulado

Aponta
para 

o alvo 

Classifica-
ção penal
do jogo 
do bicho

Empresa
brasileira 

de Correios
(sigla)

Hora em
que se dor-
me após o

almoço

Lesão da
mucosa
bucal

Gaby Ama-
rantos,
cantora

Animal
símbolo
dos EUA

Respiran-
do com 

dificuldade;
arfante

A segun-
da letra
grega

Siga em
frente

A do céu 
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mente é

azul
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ta: atuou

em "Impé-
rio" (TV) 
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do bar-
beador
manual
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instrumen-
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repórter
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para o jogo
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de minas

Acostumar 

O astro
diurno

(?) de ven-
cimento:
informa o
limite para
pagar uma

contaCriança, no
Candomblé
Dicionário 
(abrev.)

Wi-(?): a
internet
sem fio

2/fi. 3/ear. 5/águia — parto — sesta. 9/enfaixado.

                                                                                                                                                                                                 

        

Crescente
10/10 - 15h55

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 2/10/2024

Nublado Paranaguá
max 25
min 20

max 37
min 24

Cascavel
max 29
min 20

Foz do Iguaçu
max 29
min 22

max 37
min 22

Curitiba
max 31
min 18

FASES 
DA LUA

Quinta 3/10/2024

Sexta 4/10/2024

Nublado com chuva

Nova
02/10 - 15h49

Minguante
24/10 - 05h05

Cheia
17/10 - 08h26

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

concurso: 971Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 06 00 00 09 09 06 03

Super Sete concurso: 603C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

NOVEMBRO

01 04 05 09 16 18 29

Megasena
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TIME DO
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5º prêmio
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OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte
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OS RESULTADOS OFICIAIS.
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concurso: 3209Lotofácil

Não que já a tenha alcançado, ou que seja perfeito; mas vou 
prosseguindo, para ver se poderei alcançar aquilo para o que 

fui também alcançado por Cristo Jesus. Irmãos, quanto a mim, 
não julgo que o haja alcançado; mas uma coisa faço, e é que, 
esquecendo-me das coisas que atrás ficam, e avançando para 

as que estão adiante, prossigo para o alvo pelo prêmio da 
vocação celestial de Deus em Cristo Jesus. 

FILIPENSES: 3:12-14
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Cascavel – As semifinais da 
Copa do Brasil serão abertas 
nesta quarta-feira com duas 
partidas, mas até ontem o 
principal debate era sobre a 
mudança de datas dos jogos 
da volta anunciada pela CBF 
sem o consentimento dos clu-
bes. A alegação recai sobre a 
‘Data Fifa’ das eliminatórias, 
porém, a entidade antecipou 
jogos do Brasileirão para a 
data anteriormente prevista 
e colocou os jogos da Copa 
do Brasil no final de semana. 
Corinthians e Vasco entraram 
no STJD para tentar reverter a 
situação, mesmo que tenham 
jogadores convocados para 
as seleções como Flamengo e 
Atlético Mineiro. 

Vasco e Corinthians alegam 
que os adversários estão sendo 
beneficiados esportivamente e 

Porto Alegre – Depois de 11 
anos vestindo a camisa do 

Grêmio, o zagueiro Geromel 
anunciou que vai encerrar a 

carreira ao final de 2024. Pelo 
clube gaúcho, ele soma 405 
jogos, 216 vitórias, 98 empa-
tes e 91 derrotas. Aproveita-

mento de 61,39%. Fez 15 gols 
e deu cinco assistências de ja-
neiro de 2014 até o momento.

Aos 39 anos, o jogador 
tem sofrido uma sequência 
de lesões, um dos principais 
motivos para anunciar sua 
parada. “Ano passado tive 

muitas dificuldades de jogar 
e esse ano graças a Deus eu 
estou conseguindo treinar 
todos os dias, não faltei a 

quase nenhum treinamento. 
Eu tive a lesão no braço no 
jogo na Argentina contra o 

Estudiantes e a minha ideia 
era parar no meio do ano. E 
aí uma semana antes da en-

chente eu tive essa lesão, tive 
que fazer a cirurgia e teve a 
enchente aqui, que afetou 

todo o povo gaúcho. Eu con-
versei com a direção e a gente 
não achou apropriado parar 
nesse momento e estende-
mos o vínculo até o final do 

ano. Eu já tinha praticamente 
decidido que ia parar, mas 

me comprometi a ajudar e fa-
cilitar, ajudar nesse momento 
de transição para que o Grê-

mio não sofra tanto”, afirmou.

Copa do Brasil abre semi 
com polêmica sobre datas

que a entidade está passando 
por cima do próprio regula-
mento geral, que determina 
que a CBF deve fazer cumprir 
o calendário anunciado e que 
a Data Fifa não é motivo para 
mudar dia de jogo.

FLA X TIMÃO
A estreia de Filipe Luis 

como técnico do Flamengo é 
uma das atrações para o duelo 
entre os times de maior torcida 
no país, que acontece no Mara-
canã a partir das 21h45. Ambos 
passam por momentos de 
muita cobrança em termos de 
resultados, especialmente no 
Campeonato Brasileiro, e têm 
nas copas a grande chance de 
conquistar um título. Ontem, o 
novo técnico rubro-negro deu 
entrevista à imprensa e disse 
que pretende armar um time 

 MARCELO CORTES/CRF

Flamengo tem estreia de Filipe 
Luis como técnico

ofensivo para criar uma vanta-
gem no duelo. Porém, isso não 
é garantia de ter ao mesmo 
tempo em campo nomes como 
Arrascaeta, Gerson, Bruno 
Henrique, GAbigol e De la Cruz. 

Já o Corinthians deve repe-
tir o time que atuou no Brasilei-
ro na semana passada. Assim 
como aconteceu no Brasileiro, 
o time vai pagar uma multa por 
utilizar o goleiro Hugo Souza 
contra o Flamengo.

GALO X VASCO
Com três competições no 

calendário, o Galo sabe que 
todo resultado em casa pode 
fazer a diferença. Hoje, às 
19h15, o time recebe o Vasco 
pelo jogo de ida das semi-
finais da Copa do Brasil. O 
técnico Milito vai contar com 
o retorno do volante Otávio. 

Fausto Vera e Deyverson não 
podem atuar por já terem jo-
gado a competição por outros 
times.  O Vasco também chega 
com desfalques – o atacante 
David é o terceiro jogador do 
elenco a sofrer lesão de liga-
mento cruzado.  

Cascavel – A fase decisiva do 
Mundial de Futsal que está 
acontecendo no Uzbequistão 
começa nesta quarta-feira com 
as partidas que vão indicar os 
finalistas da competição. Nesta 
quarta-feira, às 12 horas, o Bra-
sil enfrenta a Ucrânia. A outra 

semifinal será disputada ama-
nhã, com França e Argentina.

A adversária do Brasil não 
foi tão bem na primeira fase, 
com derrota na estreia para a 
Argentina por 7 a 1. Depois, se 
recuperou com vitórias sobre 
Angola e Afeganistão. Nos 

play-offs, elilminou Holanda e 
Venezuela. A equipe europeia 
chega à sua segunda semifinal 
após balançar as redes adver-
sárias 24 vezes e sofrer 15 gols.

O Brasil chega invicto, com 
a melhor defesa e um dos me-
lhores da competição.  

Cascavel – A fase de 
classificação do Campeonato 

Paranaense da Série Ouro 
Feminina vai chegando ao 

final. As partidas que restam 
da penúltima rodada serão 

realizadas entre hoje e 
sexta-feira, e podem definir 

um novo líder. O Stein 
Cascavel vai até Marechal 

Cândido Rondon para 
enfrentar a Copagril, em 

duelo direto pela liderança. 
As donas da casa lideram a 
pontuação com um ponto 

de vantagem sobre as 
cascavelenses. Ainda pela 

nona rodada, na sexta-feira, 
o ADTB recebe o Londrina, 

em Telêmaco Borba.

Stein disputa 
liderança 

do Estadual

São Paulo - A candidatura da 
cidade de São Paulo para re-
ceber os Jogos Pan-america-
nos de 2031 foi tema de debate 
durante a COB Expo, e recebeu 
o apoio do presidente do COB 
(Comitê Olímpico do Brasil), 
Paulo Wanderley.

“A candidatura de São Paulo 
como sede dos Jogos Pan-ame-
ricanos de 2031 tem bastante 

sustentação e existe realmente 
essa possibilidade. Tenho muita 
confiança nessa candidatu-
ra, por tudo que São Paulo é e 
por tudo que será no futuro. Os 
Jogos Pan-americanos são um 
evento de excelência e tenho a 
segurança de que, se aprovado, 
e vai ser, teremos um evento 
de da mais alta qualidade por 
aqui”, declarou Paulo Wander-

ley, Presidente do COB.
São Paulo já foi sede dos 

Jogos Panamericanos de 1963, 
quando recebeu delegações de 
22 países. Como uma das sedes 
da Copa do Mundo de 2014, São 
Paulo já possui toda uma es-
trutura em termos de estádios, 
hotéis e transportes para sediar 
um evento como os Jogos Pan-
-Americanos.  

Geromel 
anuncia 

aposentadoria

 LUCAS UEBEL/GRÊMIO FBPA

Mundial de Futsal define finalistas hoje

São Paulo é candidata ao Pan2031
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UNIOESTE – Campus Mal. Cândido Rondon (UASG 926273) 
AVISO DE LICITAÇÃO - EXTRATO EDITAL LICITAÇÃO CONCORRÊNCIA 
ELETRÔNICA nº 104/2024-GMS (90104/2024-ComprasGov) e-Protocolo nº 
22.004.964-7/2024. Objeto: Reforma dos banheiros do Bloco III do Campus de 
Marechal Cândido Rondon-PR. Valor Total Máximo: R$ 665.276,20. Recebimento das 
Propostas: A partir das 08h00 do dia 02/10/2024, no sítio 
https://www.gov.br/compras/pt-br/sistemas/comprasnet-siasg. Abertura das Propostas 
e Recebimento dos Lances: A partir das 09h00min, do dia 17/10/2024, horário de 
Brasília/DF, no mesmo endereço eletrônico. O edital e demais informações 
complementares encontram-se à disposição dos interessados em www.gov.br/pncp/pt-br 
ou https://midas.unioeste.br/sgav/arqvirtual#/ ou ainda 
www.transparencia.pr.gov.br/pte/compras/licitacoes. Mal. Cândido Rondon, 30 de 
setembro de 2024. Kelnir Kunkel /Agente de Contratação. 
 
 

HOSPITAL POLICLÍNICA CASCAVEL S/A
 CNPJ 76.081.892/0001-64 - NIRE 41.300.094.861

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
(A SER REALIZADA DE MODO EXCLUSIVAMENTE DIGITAL)

Ficam convocados os acionistas da HOSPITAL POLICLÍNICA CASCAVEL S/A (“Companhia”) para se reunirem em As-
sembleia Geral Extraordinária (“AGE”), a ser realizada no dia 10/10/2024, às 18 horas, de modo exclusivamente 
digital por meio de plataforma digital Microsoft Teams disponibilizada pela Cia., para deliberar sobre: (i) a redução 
do capital social da Cia. e posterior cancelamento de ações não integralizadas; (ii) a alteração do artigo 6º do esta-
tuto social da Cia. para refletir a deliberação proposta acima; (iii) a quitação do Valor de Integralização, em razão da 
redução de capital proposta acima, conforme o Contrato de Compra e Venda e Subscrição de Ações Sob Condição 
Suspensiva, celebrado em 8/10/2021, entre a Hospital Care Caledonia S.A., sociedade anônima de capital fechado, 
com sede na cidade de Campinas/SP, na Rua Umbu, 291, Loteamento Alphaville Campinas, CEP 13.098-325, CNPJ/ME 
nº 25.249.439/0001-83 (“Hospital Care”) e os demais acionistas da Cia.(“Contrato”);e (iv) a autorização da adminis-
tração da Cia. a tomar toda e qualquer providência conveniente e necessária à execução das deliberações tomadas 
nesta assembleia. Informações acerca da participação dos acionistas na AGE Documentos. Nos termos do art. 126 
da Lei das Sociedades por Ações, para participar da Assembleia, os acionistas ou seus representantes deverão se ca-
dastrar por meio do e-mail [guilherme.marques@hospitalcare.com.br] devendo, para tanto, apresentar à Cia., (i) em 
caso de pessoas físicas, cópia do documento de identificação, e (ii) em caso de pessoas jurídicas, (a) documento de 
identificação do representante legal do acionista, (b) cópia simples ou original do seu ato constitutivo, devidamente 
registrado nos órgãos de registro aplicáveis, bem como da documentação de representação societária, identificando 
o seu representante legal (ata de eleição de diretoria devidamente registrada nos órgãos de registro aplicáveis). Para 
maior celeridade do processo da AGE, a Cia. solicita que os acionistas se cadastrem para participar na AGE e enviem 
a documentação aqui mencionada até, pelo menos, 2 dias antes da data de realização da AGE. Presença. Nos termos 
da Instrução Normativa 81/2020 do DREI (“IN 81”), a participação do acionista deverá ser remota, por meio da plata-
forma digital Microsoft Teams, sendo que as orientações acerca da documentação exigida estão detalhadas abaixo, 
sem prejuízo do disposto na legislação e regulamentação aplicável, em especial do art. 126 da Lei das Sociedades 
por Ações. Participação Remota. A AGE será realizada de forma digital por meio da plataforma digital Teams. A Cia. 
enviará por e-mail aos acionistas (ou aos seus representantes legais ou procuradores devidamente constituídos) que 
tiverem se cadastrado por meio do e-mail descrito acima as respectivas instruções para acesso ao sistema eletrônico 
de participação na AGE. Caso o acionista não receba da Cia. o e-mail com as instruções para acesso e participação 
da AGE até 24 horas antes do horário previsto para a realização da AGE, deverá entrar em contato com a Cia. por 
meio dos contatos indicados abaixo e solicitar suas respectivas instruções para acesso. A Cia. não se responsabiliza 
por quaisquer problemas operacionais ou de conexão que os acionistas venham a enfrentar e outras situações que 
não estejam sob o controle da Cia.. A Cia. solicita aos acionistas que acessem o sistema eletrônico disponibilizado 
para a participação na AGE com, no mínimo, 1 hora de antecedência em relação ao horário previsto para início 
da AGE, tendo em mãos documento de identidade. Os documentos e informações relativos às matérias a serem 
deliberadas na Assembleia encontram-se à disposição dos acionistas na sede da Cia.. Em caso de dúvidas ou esclare-
cimentos, favor contatar a Cia. pelos seguintes meios: 019 98941-7516 e guilherme.marques@hospitalcare.com.br.  
Cascavel, 27/09/2024. Fernando Ferraz de Toledo Machado - Conselheiro.                                             (28/09, 01 e 02/10)

Como uma mastectomia levou a
Ford a criar acessório inovador 
Lynn Simoncini recebeu 

o diagnóstico de câncer de 
mama em 2022. Após uma 
mastectomia dupla, ela se viu 
lutando contra uma dor ines-
perada em uma atividade de 
rotina – dirigir. A pressão do 
cinto de segurança no peito 
em recuperação era agoni-
zante, mesmo em trajetos cur-
tos. Esse problema deve ser 
comum, ela pensou, mas não 
havia soluções reais.

Diretora criativa da VML, 
parceira de marketing da Ford, 
e grande fã de carros, Lynn 
começou então a esboçar 
ideias. E sua iniciativa levou à 
criação do Ford SupportBelt, 
acessório projetado para 
atender a uma necessidade 
de aproximadamente 100.000 
mulheres e homens nos EUA 
que todo ano passam por 
mastectomia, ou remoção de 
tecido mamário, como parte 
do tratamento.

Desenvolvido e projetado 
pela Ford, o SupportBelt é feito 
de espuma macia e respirá-
vel que se prende ao cinto de 
segurança para ajudar a aliviar 
a pressão e reduzir o descon-
forto no peito ao dirigir.

A Ford vai inicialmente ofe-
recer o SupportBelt – o único 
dispositivo desse tipo pro-
jetado e validado por uma 
montadora – para pacientes 
de mastectomia nos EUA sem 
nenhum custo. E disponibiliza 
também um formulário para 
coletar informações de consu-
midores interessados no Brasil 
e outros mercados, disponível 
neste site: www.Ford.com/
SupportBelt.

A Lear Corp., líder global 
em tecnologia automotiva 
de bancos e sistemas eletrô-
nicos, vai produzir um lote 
inicial do SupportBelt nos 
EUA até pelo menos o final de 
2024, com as primeiras entre-
gas previstas para meados de 
novembro.

O câncer de mama é o 
tipo de câncer mais comum 
em mulheres em 157 países, 
de acordo com a Organiza-
ção Mundial da Saúde. A Ford 
registrou uma patente para o 
SupportBelt e planeja abrí-
-la a outros fabricantes para 
que a sua produção possa ser 
ampliada em todo o mundo.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

INSPIRAÇÃO
“Eu não podia acreditar que 

ainda não havia um produto 
que deixasse o cinto de segu-
rança confortável e também 
tivesse boa aparência”, disse 
Lynn após a mastectomia. 
Ela compartilhou a ideia com 
seu parceiro, Chad Woolums, 
e juntos eles desenvolveram 
a proposta de um suporte de 
cinto confortável, projetado 
especialmente para pacientes 
pós-mastectomia. Além da 
radiação e quimioterapia, a 
mastectomia é um tratamento 
comum para quem tem câncer 
de mama invasivo.

“A cirurgia é muito mais 
intensa do que se pode imagi-
nar. A dor residual e a sensibili-
dade podem durar meses após 
o procedimento, tornando a 
exposição a objetos cotidia-
nos dolorosa e desconfortá-
vel”, diz a dra. Nayana Dekhne, 
cirurgiã de mama da Corewell 
Health, sistema de saúde sem 
fins lucrativos de Michigan, que 
colaborou no desenvolvimento 
do SupportBelt.

Com a proposta em mãos, 
Lynn levou a ideia para Emily 
Obert, diretora de design de 
experiência da Ford. Com a 
orientação de Emily e a ajuda 
de uma equipe que incluiu 

a estagiária de design Rima 
Shkoukani, o SupportBelt 
começou a tomar forma. Rima, 
estudante de design industrial, 
se debruçou sobre pesquisas, 
entrevistou pacientes de cân-
cer de mama e criou protó-
tipos. “Trabalhei por longas 
horas todos os dias, durante 
três semanas seguidas, ape-
nas cortando espuma e tes-
tando diferentes maneiras de 
moldá-la ao corpo”, diz Rima.

A equipe se juntou a enge-
nheiros para garantir que o 
SupportBelt atendesse aos 
padrões de qualidade da Ford. 
Eles também experimentaram 
vários materiais, escolhendo 
uma espuma flexível envolta em 
tecido semelhante à camurça, 
feito com 40% de garrafas PET 
recicladas, e fecho de velcro.

Rima espera que as pacien-
tes de mastectomia possam 
se recuperar da cirurgia com 
mais conforto. “Eu só quero 
que alguém usando este 
produto diga: ‘Estou feliz de 
alguém entender o que estou 
passando e considerar esta 
pequena parte do meu pro-
cesso de recuperação de forma 
tão atenciosa’”, diz.

O SupportBelt faz parte do 
trabalho de décadas que a Ford 
desenvolve para apoiar a luta 

contra o câncer de mama. Há 
30 anos, a Ford Warriors in Pink 
apoia pessoas afetadas pelo cân-
cer de mama, incluindo pacien-
tes e familiares. A Ford investiu 
mais de US$ 139 milhões na 
luta contra o câncer de mama 
por meio da venda de roupas 
e equipamentos inspiradores, 
ajudando a oferecer soluções de 
transporte para os necessitados.

CONFORTO BEM-VINDO
Projetado com a contribui-

ção de pacientes e médicos, o 
SupportBelt ajuda as pacien-
tes a usar o cinto de segurança 
de modo confortável, tanto no 
lado do motorista como do 
passageiro.

“Saber que uma monta-
dora está realmente pensando 
nas pessoas e fazendo pesqui-
sas para deixar essas mulheres 
mais confortáveis é muito bom”, 
diz Najah Woods, diagnosticada 

com câncer de mama em 2023.
O design côncavo do 

SupportBelt permite que ele 
se adapte a vários tipos de cor-
pos, com um ajuste mais per-
sonalizado que reduz o risco de 
atrito ou irritação.

“O SupportBelt demonstra 
o profundo impacto que um 
design bem pensado pode ter 
na cura”, diz Emily Obert.

Para Lynn, o protótipo ori-
ginal do SupportBelt se tornou 
parte de sua vida cotidiana. 
“Eu o deixo preso no cinto de 
segurança do meu carro e uso 
todos os dias”, diz. “Espero que 
mulheres de todos os lugares 
que passaram pelas mesmas 
dificuldades que eu tenham 
o SupportBelt e encontrem 
conforto em saber que esse 
produto foi trazido a elas por 
um grupo de pessoas que reco-
nhece a sua batalha e sabe que 
o SupportBelt vai ajudá-las.”
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Categoria F-4
Pos. Pilotos Pontos
1º) Davi Alkimin 90
2º) Pedro Cerdeira Candido 53
3º) Fabiano Dias Donato 38
4º) Olívio Carlos Perin 35
5º) Fábio Marques Tomazi 25
6º) Jean Pedro Straparava 25
7º) André de Toledo 23
8º) Miguel Sutil de Oliveira Filho 22
9º) Luiz Fernando Berbel 22
10º) José Pontalti Júnior 18
11º) Gustavo Berti 14
12º) Sérgio Shigueru Hayashi 13
13º) Fernando Túlio 12
14º) Natan Aceti 10
15º) Miguel Augusto Subtil 9
16º) Fernando Setogute 6
17º)  Gustavo Neves 6
18º) Gabriel Perez 5
19º) Sérgio Montazzolli Silva 5
20º) Rodrigo A. Modesto 2
21º) Alex Ossamu Haritani 0
22º) Welton Prado 0
23º) Laércio A. Benazzi Júnior 0
24º) Ebano Pimenta 0
25º) Fábio Dall Agnoll 0
26º) Edpto Alonso 0
27º) Rafael Mariano Carvalho 0
28º) Gabriel Pena Carrer 0
29º) Valmir Dentz Carrer 0
30º) Ronaldo Mendes Salles 0
31º) Moacir Carrer 0

32º) Matheus Violin de Morais 0
33º) Diego Tanore Nicastro 0
34º) Luís Armando Dias 0
35º) Lucas P. Morcelli 0
36º) Giovani Girotto 0

Categoria Sprinter
1º) Matheus Minato 70
2º) João Paulo F. Sanzovo 51
3º) Felipe Cominese Freire 45
4º) Pedro Eugenio Carloni 41
5º) Augusto Maximo Toviggino 30
6º) Thiago Dalan Ferreira 26
7º) Henrique V. Scotti 12
8º) Manuel P. H. da S. Pedreira 11
9º) Pietro Ferreira Costa 10
10º) Bruno Favaretto Júnior 9
11º) Fernando Miled El Khoury 0

Categoria Mirim
1º) Lourenço Tanner Kuhn 60
2º) Marco A. Bomtempo Neto 48

Categoria Cadete
1º) Felipe Camilo 30

Categoria Júnior Menor
1º) Manoel Pedro Ceccatto 50
2º) Nicolas Guth 30
3º) Guilherme Busato 28
4º) Arthur Cordeiro 23
5º) João Paulo Bonadiman 19
6º) Pedro Adames Perondi 18

7º) Raphael R. Gebara 14
8º) Antonio C. R. Rodrigues 9
9º) Bernardo F. S. Motter 6

Categoria Júnior
1º) Lucas de Araújo Kuhn 61
2º) Rafael Busato 60
3º) Guilherme Moleiro 50
4º) Leonardo Ramires 40
5º) Valentino Ricciardi 22
6º) Gustavo Bonk 12

Categoria Graduados
1º) Rafael Martins Croce 60
2º) Alysson Prestes 42
3º) Gabriel Sano da S. Rabelo 36

Categoria Sênior AM
1º) José Pontalti Júnior 87
2º) Lucas Carreira do Valle 81
3º) Juliano Siverio Longo 55
4º) Roberto Amaral 39
5º) Mauro Carvalho Júnior 33
6º) Felipe Nobrega 24
7º) Mateus Laba Silva 18
7º) Thiago Andrade Ribeiro 18
8º) Euvaldo Luz Filho 17
9º) Giovani Girotto 15
10º) Guilherme H.V. Morandini 13
11º) Bruno Carrijo André 13
12º) Gabriel Krug Loeff 12
13º) Aldo Hiroshi 10
13º) Diego B. de Farias 10

Categoria Sênior Pró
1º) Júlio César M. Conte 67
2º) Lucas Chimello 45
3º) Rafael Pastorello 40
4º) Erick Lutum 30
5º) Douglas Wadih Hiar 27
6º) Jonathan Louis 24
7º) Alain Sisdeli 17
8º) Paulo Holanda Filho 15
9º) Weimar Colombo Baptisto 12

Categoria Super Sênior
1º) Márcio Eduardo 82
2º) Edward J. Kronbauer 74
3º) Marcelo Owada 46
4º) Victor Brochado 30
5º) Raphael Filizola 30
6º) Tiago Kastner 25
7º) Célio Gomes de Amorim 23
8º) Natan Aceti 22
9º) Neto Carloni 22
10º) Fernando Luiz Scotti 15
11º) Anderson César Cyrino 13
12º) Rafael Casale 8

Categoria Super Sênior Máster
1º) Jedson João Vicente 105
2º) Doglas A. Pierosan 55
3º) Amilcar Mugnaini 48
4º) Euvaldo Luiz 24
5º) Marcelo Carani 17
6º) Fábio F. Figueiredo 14
7º) Manoel de Queiroz Neto 10

Campos quer voltar à liderança da Stock Car
A Stock Car está de volta neste fim de semana ao Autódromo 
Oscar y Juan Gálvez, em Buenos Aires, capital da Argentina. A 
prova integra um grande festival sul-americano de velocidade, 
com diversas categorias. Para o paranaense Júlio Campos, a 
incursão em solo estrangeiro pode ser a oportunidade para 

reassumir a liderança do campeonato, já que após a prova em 
solo argentino, a Stock Car terá nova passagem pelo exterior no 
final de outubro, no circuito de El Pinar, no Uruguai. Campos está 

em terceiro na classificação, com 600 pontos, contra 606 do 
vice-líder Dudu Barrichello e 675 do líder Felipe Baptista. 

Divulgada classificação final
do Paranaense Light de Kart

O Departamento de Kart 
da FPrA (Federação Para-
naense de Automobilismo) 
homologou a classificação 
final do Campeonato Para-
naense Light de Kart, encer-
rado no dia 21 de setembro. 
Com promoção e organização 
da AKRL (Associação dos Kar-
tistas da Região de Londrina), 
com supervisão da FPrA, o 
Paranaense Light foi dispu-
tado em quatro etapas, todas 
disputadas no Kartódromo 
Luigi Borghesi, em Londrina. 
O circuito londrinense sedia 
nos dias 31 deste mês e 1º de 
novembro, o Campeonato 
Paranaense de Kart, que será 
Open do Campeonato Brasi-
leiro de Kart, marcado para 
de 11 a 16 de novembro, no 
Luigi Borghesi. 

Os campeões foram conhe-
cidos após os competidores 
descartarem a pior das oito 
provas, disputadas em quatro 
etapas. Assim, Davi Alkimin é 
o campeão da categoria F-4; 
Matheus Minato, da Sprin-
ter; Lourenço Tanner Kuhn, 
da Mirim; Felipe Camilo, da 
Cadete; Manoel Pedro Cec-
catto, da Júnior Menor; 

Lucas de Araújo Kuhn, da 
Júnior; Rafael Martins Croce, 
da Graduados; José Pontalti 
Júnior, da Sênior AM; Júlio 
César M. Conte, da Sênior Pró; 
Márcio Eduardo, da Super 
Sênior; e Jedson João Vicente 
da categoria Super Sênior 
Máster.

CLASSIFICAÇÃO FINAL DO CAMPEONATO PARANAENSE LIGHT DE KART

O Paranaense Light teve todas 
as suas etapas no Kartódromo 
Luigi Borghesi, que está pronto 
para sediar o Paranaense e o 
Brasileiro de Kart
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Foz do Iguaçu – O Brasil deve 
assumir um papel de lideran-
ça nas iniciativas do biogás. É o 
que acreditam os participantes 
do World Biogas Association 
(WBA) Congress Brazil 2024, 
o Congresso da Associação 
Mundial do Biogás, realizado 
ontem (1º), no Viale Cataratas 
Hotel, em Foz do Iguaçu.  

Segundo a diretora-execu-
tiva da Associação Mundial do 
Biogás, Charlotte Morton, “os 
olhos do mundo estão no Bra-
sil”. Em 2024, o País assumiu a 
presidência do G20, sediando 
as reuniões do grupo, e se pre-
para para realizar a COP30, em 
Belém (PA), em 2025. “Estamos 
aqui não apenas por causa da 
liderança renovada do Brasil 
na cooperação global, mas 
porque o Brasil é um exemplo 
do poder da bioenergia, com 
um grande potencial de biogás 
e um foco político claro no bio-
gás do futuro”, afirmou.

Charlotte destacou o papel 
do Brasil no lançamento da 

Aliança Global de Biocombus-
tíveis, em 2023, ao lado do 
Índia. Este foi um dos moti-
vos de realizar o Congresso no 
País, concomitante às reuniões 
ministeriais do G20, em Foz do 
Iguaçu. “Realmente, o Brasil 
está falando a mesma língua 
que nós falamos na WBA”, re-
sumiu. No final de outubro, a 2ª 
edição do congresso será reali-
zada em Nova Delhi, na Índia.

Na segunda-feira (30), os 
participantes do Congresso 
fizeram uma visita à Unidade 
de Demonstração de Biogás e 
BioSyncrude, uma alternativa 
sintética ao petróleo, plan-
tas localizadas na Central Hi-
drelétrica de Itaipu. Charlotte 
desconhece outros casos de 
usinas hidrelétricas que inves-
tem em outras fontes de ener-
gia renovável, em especial o 
biogás, como faz Itaipu. 

 “Nós trouxemos pessoas 
de mercados de biogás muito 
avançados ao redor do mundo 
e eles ficaram surpresos ao ver 

Com apoio da Itaipu, Brasil deve liderar
iniciativas globais na área do biogás

que a instalação da Itaipu é 
muito mais avançada do que 
os mercados mais avançados. 
Essa planta de biogás pode 
gerar muito valor para facilitar 
as empresas a entender como 
elas podem desenvolver novos 
produtos que possam ter um 
valor maior. Acho isso fantás-
tico”, concluiu Charlotte.

 
CONGRESSO MUNDIAL 

DE BIOGÁS
O Congresso Brasil 2024 é 

organizado em parceria com a 
Associação Brasileira do Biogás 
(ABiogás) e o Centro Interna-
cional de Energias Renováveis 
(CIBiogás), e tem a Itaipu Bina-
cional com patrocinadora. Ele 
reúne autoridades governamen-
tais, líderes empresariais e espe-
cialistas globais para discutir o 
papel do biogás na transição 
energética do País, com foco no 
desenvolvimento do biogás e da 
bioeconomia no Brasil.

No primeiro painel, “Descar-
bonização da cadeia alimentí-

cia”, especialistas debateram 
como a geração de energia 
com o biogás pode reduzir os 
resíduos orgânicos e o impacto 
no efeito estufa. Além de Char-
lotte, participaram do painel 
o diretor de Sustentabilidade 
Ambiental e Conformidade da 
América Latina da PepsiCo, Luis 
Zavaleta; o pesquisador sênior 
da Embrapa Suínos e Aves, Air-
ton Kinz; e o consultor do De-
partamento de Planejamento 
do Governo do Estado do Para-

ná, Rodrigo Regis.
Segundo Charlotte, a hu-

manidade produz 105 bilhões 
de toneladas de resíduos orgâ-
nicos todo ano, um potencial 
imenso de produção de energia 
por meio do biogás, podendo 
atingir de 6 a 9% do consumo 
energético mundial. Também 
poderia reduzir em um terço o 
consumo do gás natural, geran-
do de 10 a 15 milhões de em-
pregos na cadeia do biogás.

O Congresso também abor-
dou temas como os compro-
missos do Brasil com o Global 
Methane Pledge, cujo objetivo 
é reduzir as emissões globais 
de metano em pelo menos 
30% até 2030 em relação aos 
níveis de 2020; e o papel do 
país na Aliança Global de Bio-
combustíveis - aliança lança-
da durante a Cúpula do G20 de 
2023, que contou com a parti-
cipação de países, incluindo o 
Brasil e a Índia, em colabora-
ção com outras nações e orga-
nizações internacionais. 

Charlotte Morton, diretora-
executiva da Associação 
Mundial do Biogás
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VENDE-SE SORENTO 
ANO 2013.

Cor Branca super conservada. Va-
lor R$ 63.000,00 Fone:(45)99960-
4762. Contato: Valdir.  CI-212255.

BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-212202.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higieni-
zado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
99.000,00 F:(45) 99988-3377  CI-
212201.

VENDE-SE SANTA FÉ 
2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atu-
al vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), preta, 
pneus novos, bancos de couro no-
vos, multimídia nova, inteiramen-
te revisada, higienizada, motor tro-
cado (documentado), com 60.000 
km. Preço 90% tabela Fipe e, 
dinheiro, aceita troca por veículo 
menor valor, mas também por 90% 
tabela Fipe.  Valor R$85.000,00. 
Fone: (45)988055017 ou 
(45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em 
Couro, Luxuosa, Completa, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
29.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212209.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212208.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212206.

OMEGA CD 3.6 BLINDA-
DO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212207.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Ga-
solina, Luxuoso, Completo, Hi-
gienizado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
59.000,00 - F: (45) 99988-3377  
CI-212203.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 49.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212205.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212204.

VENDE-SE S10 DIESEL 
2014

Cor Branca super conser-
vada. Valor R$ 108.000,00. 
Fone:(45)99960-4762. Contato: 
Valdir.  CI-212254.

VENDE-SE SAVEIRO ANO 
2016

Cor Branca super conservada. Va-
lor R$ 48.000,00. Fone:(45)99960-
4762. Contato: Valdir.  CI-212256.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, 
Protetor de Caçamba, Engate Re-
movível, Som, Pneus Novos, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO R$ 
135.00,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212200.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-212212.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212223.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
212216.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suite 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-212229.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por 
apenas R$ 590.000,00. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.
  CI-212217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truida de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-212224.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
212228.

ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL

Ótima localização no bairro Neva, 
56m², no pavimento térreo, sem 
condomínio.Tratar com o pro-
prietário. Fone: (45) 99856-2939  
CI-212137.

ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL

Com 45m² na Avenida Brasil, 
em frente a Igreja São Cristovão. 
Contato: Valdir. Fone:(45) 99960-
4762. Otima Ponto Comercial.  CI-
212253.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212219.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212197.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212195.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212198.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212193.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212196.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-212194.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212211.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212213.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-212214.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212215.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-212222.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-212226.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-212218.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212225.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-212210.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-212227.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212221.
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